
香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 馬靜馬靜 北京報北京報

道道））國防部新聞發言人吳謙昨日在國防國防部新聞發言人吳謙昨日在國防

部例會上表示部例會上表示，，美國防長馬蒂斯訪華取美國防長馬蒂斯訪華取

得積極得積極、、建設性成果建設性成果。。這位發言人還證這位發言人還證

實實，，中國國防部長魏鳳和將應邀於年內中國國防部長魏鳳和將應邀於年內

訪美訪美。。馬蒂斯是次訪華獲得國家主席習馬蒂斯是次訪華獲得國家主席習

近平等領導人會見近平等領導人會見，，北京軍事專家對香北京軍事專家對香

港文匯報表示港文匯報表示，，這種高規格接待凸顯中這種高規格接待凸顯中

國對發展兩軍關係的重視國對發展兩軍關係的重視，，但也強調了但也強調了

中國維護國家主權的決心中國維護國家主權的決心。。

運營兩周年
ARJ21安全載客破10萬人次

中國防長應邀年內訪美
專家稱馬蒂斯受高規格接待凸顯華重視中美兩軍關係發展
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吳謙表示，馬蒂斯訪華期間，國家主席
習近平會見了馬蒂斯，中共中央政治

局委員、中央軍委副主席許其亮，中共中央
政治局委員、中央外事工作委員會辦公室主
任楊潔篪，國務委員兼國防部長魏鳳和，分
別與其會見會談。雙方就國際地區形勢、兩
國兩軍關係及朝鮮半島、台灣、海上安全等
共同關心的問題深入交換了意見，就下一步
加強兩軍各層級交往、增進軍事互信、深化
務實合作、管控風險挑戰等達成重要共識。
吳謙說，訪問取得積極的、建設性的成果。
吳謙還證實，馬蒂斯在訪華會談中，正式
邀請魏鳳和年內訪美，魏鳳和愉快地接受了
邀請。這位發言人表示，實現兩國國防部長
互訪，是習近平主席與特朗普總統就發展中
美兩軍關係達成的重要共識。兩國防務部門
就此保持着密切溝通。

國家安全高於一切
北京軍事專家、鳳凰衛視評論員宋忠平

對香港文匯報表示，馬蒂斯訪華受到國家
主席習近平的親自接見，還有其他軍委和
國家領導也與其會面，已經是很高規格接
待。這位專家指出，這種接待表明，中國
非常重視中美兩軍關係的正常發展。當然
習近平主席會見中都特別強調中國的國家安
全高於一切，中國的主權和領土安全高於一
切。「國家最高領導人的這種表態恰恰顯
示出中國在維護國家安全上的重大決
心。」
宋忠平認為，中方多位領導在會面中都

提及國家安全和主權利益，也是給美方敲
一個警鐘，就是要重視三個聯合公報的法
律性和嚴肅性，讓美國深刻明白一點，中
國在涉及到重大核心利益問題上是有底線
和紅線意識的，是不能突破的。這位專家
分析，當前中美兩軍關係還存在一些歷史
上沿襲下來的結構性問題，比如台灣問
題、南海問題、美國的全球霸權戰略等，
「很多問題是一時半會兒很難解決的，肯

定不可能通過一兩次會談就解決，都需要
雙方保持克制，管控矛盾，管控分歧，妥
善處理兩軍之間的關係。」

許其亮冀美尊重南海史實
另據國防部網站消息，中央軍委副主席

許其亮昨日在京會見馬蒂斯，並在會面中
強調了南海問題的歷史經緯，表明南海諸
島自古以來就是中國領土，老祖宗留下的
領土一寸也不能丟。希望美方尊重歷史事
實和中方主權權益。雙方要加強溝通對
話，妥善管控分歧，共同維護南海地區的
和平與穩定。
此外，有媒體提問中美貿易摩擦會否影響
軍方領域。吳謙回應，中國在發展武器裝備
方面始終堅持獨立自主、自力更生、自主創
新的原則，主要依靠自己的力量進行研製和
生產。我們有智慧、有能力研製和發展維護
國家安全需要的武器裝備，過去的歷史證明
了這一點，現在和將來依然也是如此。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）國防部新聞發言人吳謙昨日在國防部
例會上介紹，解放軍西部戰區副司令員劉
小午中將將於近期率邊防代表團訪問巴基
斯坦、印度，與兩國軍隊有關領導人會見
會談，就戰區層面交往、邊境管控與邊防
合作等事宜進行交流。

共促兩軍關係良性發展
吳謙說，中印是搬不走的鄰居，從白馬
馱經到玄奘西行，兩國友好交往的歷史源
遠流長。中方願與印方一道，認真落實兩
國領導人關於發展雙邊關係的共識，積累
戰略信任，促進互利合作，有效管控分
歧，維護邊境穩定，確保兩軍關係良性發
展。
吳謙還在新聞例會上講了中印邊防合作

的一次特殊會晤，6月21日當天正值「國
際瑜伽日」，中印兩國邊防軍人在邊境共
同練習瑜伽，中方官兵還為印方進行了武
術表演。這位發言人期待，中印雙方廣泛
開展友好交流，不斷增進互信，共同維護
邊境地區和平與安寧，將中印兩國領導人
的重要共識落到實處。

■雲南民族大學中印瑜伽學院6月21日
舉辦國際瑜伽日活動。 新華社

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）中國商飛
公司昨日宣佈，在ARJ21飛機運營兩周年之際，由成
都航空運營的ARJ21飛機迎來第10萬名乘客，這標
誌着ARJ21新支線客機基本實現安全順暢運營目標，
航線運營取得階段性成果。
當日，由ARJ21飛機執飛的EU6665航班滿載乘客從
成都雙流機場起飛，經停長沙飛往上海虹橋。當飛機進
入平飛階段，乘務長廣播，本次航班搭載着ARJ21飛機
的第10萬名乘客，客艙裡響起了熱烈的掌聲。
自2016年6月28日投入商業運營以來，成都航空

公司擔負起ARJ21飛機全球首家客戶使命，接收飛機
5架，開通成都—長沙—虹橋、成都—合肥—溫州、
成都—上饒—南通等8條航線，通航城市從3個增加
到到15個，安全載客10萬人次。
截至目前，成都航空已培訓培養ARJ21專職飛行員
28名、航務人員17名、維修人員85名、獲取資質的
乘務員84名。據透露，ARJ21飛機各項運營指標良
好，並已具備適航規章要求的全部氣象條件下的安全
運營能力。

■昨日，成都航空乘務員與第10萬名乘客在ARJ21
支線客機客艙內合影留念。 中新社

小啟：由於版面安排原因，今日「神州大
地」、「台海新聞」暫停一期。

■前日，中國國務委員兼國防部長魏鳳和（左）在北京與來訪的美國國防部長馬蒂斯舉行
會談。圖為魏鳳和為馬蒂斯舉行歡迎儀式。 中新社


